



公共職業訓練『農業人材育成科』：野菜栽培実習



学校だより

発行元：たからべ森の学校
 住所：曾於市財部町北俣 5410-1
 電話：0986-28-6120
 FAX：0986-28-6121
 URL：http://t-morinogakkou.jp/

Vo1.18

今月の1枚

学校農園では、野菜の収穫&出荷準備、冬を乗り切る為の畑の管理。土壌肥料実習、病害虫駆除実習では土壌診断（PH）くん炭作りなど、色々な事を日々学んでいます。

桜島大根の収穫と



そら豆、えんどう豆の栽培管理

昨年9月4日、おお～きくな～れ！！との思いを込めて桜島大根の種をまきました。

4ヶ月間、成長の過程を観察しながら、大事に大事に育てて、1月8日ついに初収穫しました。

ビックリする程大きく成長し、なんと！12キロ！！肌ツヤ、色、形、とてもキレイ！喜びでいっぱい初収穫となりました。同じく昨年の10月24日に種まきしたそら豆とえんどう豆は元気に発芽し、11月21日には畑へ定植するために、畝立てや、マルチを張り、しっかり定植。そして、今月は竹で作った支柱と、誘導ロープも設置しました。

そら豆とえんどう豆の今後の成長も楽しみです。



【筆者】堀内 加奈子

種子の観察

双眼実体顕微鏡を使って、種子の観察をしました。

人参、とうもろこし、わさび菜、ほうれん草、柚子、山芋、ツルムラサキ、コスモス・・・etc

普段じっくり種子を観察する機会の無い訓練生は、真剣な様子で顕微鏡を覗き、「種を顕微鏡で覗く事によって、種ごとの特性を考え、そして見比べる事ができました。」と、皆さん興味深い授業となったようでした。



就職決定しました

12月26日、訓練生の1人がめでたく就職決定し、この日で卒業。訓練最終日となりました。新年から新しい職場でのスタートを祝して、みんなでおめでとう！と送り出しました。「就職決定は大変嬉しいけど、訓練を終了し、皆さんに会えなくなるのが寂しいです。」とお話下さいました。私達も同じ気持ちです(;_;)

新たなスタートを踏み出した訓練生を、私達は応援しています。



キャリアコンサルティングでは希望の職種に就職できるように、サポートしています。

たからべ森の学校※雪※積りました

全国的に寒い一日となった12月17日、たからべ森の学校では※雪※が積りました！朝学校へ行くと校庭は真っ白の銀世界。この日の授業はくん炭作り。先生に手順を教えられて、杉の枯れ葉や、枯れ木や、藁に火を付けます。籾殻を山のように積むと、設置した煙突からモクモクと煙が出はじめます。じわりじわりと、籾殻が黒く焦げ、くん炭が出来上り。どれもキレイに完成させる事ができました。

くん炭とはもみ殻をいぶし焼きして炭化させたもので、用土に混ぜることで通気性や保水性が増すことができ、根くされ防止や、アルカリ性である特性を生かし、酸性の土を中和させることができます。また、微生物の棲家として、とても有効なものです。



谷口先生直伝、そば打ち体験しました

訓練生みんなで年越し？訓練納め？の締めくくりで「お蕎麦を食べましょ〜」と、訓練終了後、谷口先生の指導のもと、そば打ち体験をしました。訓練生の中には「初めてそば打ちをします。」という方も数名いらっしゃいました。細くて長〜い麺もあれば、太くて短い麺もありますが、、手作りですから、そこはご愛嬌で。**みんなで美味しく頂きました。**



【OA事務実践科】
訓練生募集の案内



【求職者支援訓練】

訓練期間

平成27年3月20日～6月19日

パソコンの基礎から、文書作成、ホームページの作り方、写真編集などの知識や技術を勉強できる、訓練コースとなっています。

パソコンをいちから勉強して、仕事を始めたい主婦の方や、就職活動中の方が対象となります。誰でも受講可能です。

学校見学を随時、開催しています。詳しくは学校までお問い合わせください。



食べて、飲んで、笑って、楽しかった打ち上げ↑↑↑&忘年会♪

11月、その市民祭、悠久の森ウォーキングでたかもりファーマーズストアをOPEN！！ボランティアとしてお手伝いいただいた訓練生、訓練卒業生、一般講座卒業生、スタッフみんなで、学校近くの施設【コミュニティセンター】で、打ち上げ&忘年会を開催致しました。訓練が終了し、お楽しみの打ち上げ&忘年会♪メニューは、学校農園で収穫した野菜を使っの、カラダ温まる鍋と、卒業生が料理長として腕を振るう、シャンゼリゼ通りル・パリさんのオードブル。11月に就職決定した訓練生も、参加して下さいました。白菜、長ねぎ、チンゲンサイ、ブロッコリー、大根、人参すべて学校農園で採れた野菜達。そこに、豆腐、きのこ類、鶏団子、豚肉も仲間入り♪特製たか森鍋も美味しく頂きながら、みんなでもっとも楽しく、美味しく、ワイワイ過ごす事ができた夜となりました〜
これからも、たからべ森の学校を通じて、繋がり、そして、絆が深まる事が出来たらイナ〜と私達も思っています。



42.195キロ！フルマラソン走りきりました！

農業人材育成科、訓練生の2名、卒業生1名、東先生が、鹿児島県の指宿で開催された『いぶすき菜の花マラソン』に参加されました。訓練生&東先生は、今回フルマラソンに初挑戦！！当日は天気も良くて、最高の景色だったことでしょうかと思いきや、景色を楽しむ余裕は無かったそうです。みんな**42.195キロのフルマラソンを完走**する事ができました。素晴らしい！！×100拍手(^^)
★祝・完走★おめでとうございます。

